
リユースの機会の提供のために（中学校制服のリユースについて） 

  

 
 

                                   

        
 

 

                            

                                    

                                    

                                    

                                

国の政治も 
町の政治も 

安里まさえの議会報告 

生活者の が大事！ 

 

 
 

6 月 議 会 の 気 に な る 議 案 

「使い終わった物は、次に必要としている人に使ってもらう!」

「必要な物は、使い終わった人から譲ってもらう!」子供たちに物

を大切にする心を育むことにもなる制服のリユースについて一般

質問を 3 月議会で行いました。 

岡垣町の回答は、現状は両中学とも卒業時に制服の寄贈を呼び掛

けており、予備としてストックしている。転入時や制服が急に汚れ

た時、破れた時に渡せるようにしているので、今のところ教育委員

会が主体となって取り組む予定はありません。という事でした。 

それでも、ネット・岡垣で何かできることがないか探っていたと

ころ、体操服のリユースの活動をしている「フレンズリンク」さん

との出会いがありました。また、直方で制服のリユースをされてい

る、「るーぷ」さんの情報もあり、これからの活動の参考にしたい

という事で、一緒に訪問してお話を聞きました。 

フレンズリンクさんとは、今の取り扱いは体操服だけですが、近

い将来は制服もリユースしたいねと、仕組みづくりについて話し合

っています。 

 

 

 

衆議院選挙の動きがあります。私たちの声を議会に届けてく

れる人が必要です。それは、町や県だけでなく、国も同じで

す。私たちに寄りそって、私たちのために国に働きかけてく

れる人に投票したいです。 

 

制服のリユースについて⇒一般質問その後 

直方市で制服のリユース事業をしている市民ボランティア団

体「直方子育てネットワーク すくすく」を訪問して、事業

を始めるきっかけや課題などについてお話を聞きました。 

不要となった学生服や学用品などを皆さんからのご厚意でゆ

ずっていただき、必要としている方々に提供されています。 

☆活動カンパ（年間 1500円）のお願いです！ 

ネットワーク岡垣では皆様からのカンパやボランティアに

支えられて調査活動や学習会を行っています。 

年間 1,500 円の活動カンパのご協力をお願いしています。 

無理のない範囲でご支援いただければ嬉しいです。 

☆ニュース配布ボランティア募集中！ 

岡垣町の皆様に情報を発信するため、ネットワークニュー

スを年 4回発行しています。ご近所に配布してくださる方、

募集中です。少ない数でも良いのでぜひご連絡ください。 

 

〇子ども食堂の開設等を支援するため補助を行います。 

※子どもの居場所のために、３年間支援をするための予算がつき

ました。「こころ食堂」は子どもだけでなく、地域の高齢者も

利用されています。現在は、子どもの食育や居場所づくりに留

まらず、高齢者の孤立解消など、地域住民の交流拠点となって

います。岡垣町でこのような居場所がさらに広がってほしいと

思います。 

〇待機児童解消に向け小規模保育所２か所の設置を進めます。 

※現在保育所待機児童が継続的に発生しています。特に 1 歳児

が多く、来年度以降も現在の定員以上を超える申請が予測され

ています。このような状況を踏まえ、小規模保育事業所を設置・

運営するための予算です。 

〇学校など公共施設のトイレなどの手洗い器具を、自動感

知式またはプッシュ式に交換します。 

〇公共施設の窓のない会議室等に空気清浄機、CO２測定器

を導入します。 

※不特定多数の人が集まる施設を安心して利用できるよう

になります。 

〇プレミアム付き住宅リフォーム等商品券の発行を補助 

します。 

※建築業界もコロナの影響で事業が縮小傾向です。 

建築業界の振興のための予算です。 

 

岡垣町の小中学校の体操服を集めています。 

着れなくなった体操服や、卒業して不要になった体操服をお譲り下さ

い。お譲り頂いた体操服を新たに必要とされている方達にお届けする活

動をしています。 

このボランティア活動は皆様のご協力で成り立ちます。 

ご連絡お待ちしています。 

フレンズリンク（平日 11時～15時） 

☎090-8353-1576 

体操服のリユースにご協力ください！ 

すくすく代表の 
宇野紀子さんに 
お話を伺いました。 

安里まさえはすべての議案に賛成しました。 


